
COMITE DE DIRECTION 
Mercredi 16 juin 2010 

Maison des Sports à Olivet 
 
 
 
Présents :   Michel SAUGET   Président,  

François MARTIN   Secrétaire général,  
Patrick SCALA    Trésorier général,  
Dominique LEFEBURE Vice-Président 

   Jacques TISSOT  Vice-Président 
   Olivier DUPAS   Vice-Président 
 

Mmes, CHILOFF, HESRY, MASSONNET, ROUILLY, VENZAC-VALERY, 
Mrs BOISSIERE, BONNAMANT, P.GIMONET, J.L MORELLI, S. LE GARREC 
Membres 

 
Excusés :  Mrs L.PAPET, F.SAUGET, J.VERGES, Membres honoraires,  

Mmes CORNON, PEUDUPIN, PAGE-SABOURIN 
Mrs C.TRICHARD, B.TANCHOUX  

 
Assistent :  Mme S.LE NOACH-BOZON, Melle C.DUCHATEAU  Cadres techniques 
 
Le président ouvre la séance à 19h45 et remercie les membres présents. 
Il félicite Thierry BONNAMANT que la FFN vient de proposer à la FINA pour une inscription sur les listes officielles de 
juge. 
Il demande au comité d’observer quelques instants de recueillement en la mémoire de Claude DANSIN, membre du comité de 
direction récemment décédé, et de Melvin APPERT, jeune nageur tragiquement disparu en début de semaine. 
 
 
 
BILAN ADMINSITRATIF 
 

• Les licences 
838 licences supplémentaires  par rapport à la saison 2008/09, soit 10 887 licenciés (voir état joint). 
A signaler la baisse inquiétante en Indre-et-Loire et la hausse importante dans le Loiret, due principalement au 
« retour » à la normale pour le COSA et à l’effort de l’ASPTT pour licencier tous ses adhérents. 
 

• Bilan du plan piscine-région  
Cécile DUCHATEAU et Michel SAUGET ont assisté le 1er juin dernier à la réunion du comité de pilotage de 
ce plan-piscines. La 2nde phase de l’étude a été validée à la satisfaction générale des collectivités territoriales. 
 

• Information de l’organisme disciplinaire de Water Polo  
François MARTIN a assisté à la réunion de l’organisme disciplinaire de Normandie appelé à statuer sur les 
incidents relatifs à la rencontre du championnat N3 Le Havre/Blois du 20 février ( match arrêté par les 2 
arbitres dans le 3ème quart temps). L’organisme a décidé des sanctions suivantes :  
Mr Bogdan JIANU FEINTUCH, entraineur joueur : 1 avertissement, 
Mr Jany COUTAT, joueur, 4 matchs de suspension dont 1 avec sursis, 
Mr Pascal PUCHOT, capitaine et joueur, 5 matchs de suspension dont 1 avec sursis. 
 
Michel SAUGET donne lecture du compte rendu de l’organisme disciplinaire de première instance régional 
ayant statué sur l’affaire du CJF Fleury : 
Fraude de l’entraîneur/joueur lors du match du championnat régional de water polo du 30 janvier 2010. La 
commission a décidé d’infliger 1 match de suspension avec sursis pour le joueur fautif et l’annulation de la 
licence jusqu’au 14 septembre 2010 pour l’entraîneur/dirigeant Morgan FREY. 
 

• Situation financière 



Patrick SCALA fait un bref compte-rendu de la situation financière qui n’appelle aucune remarque. Le CNDS 
a annoncé une aide pour le comité de 32 000 euros qui seront répartis pour les différentes actions. 
 
Suite à l’accident du minibus loué chez UCAR, il s’avère qu’aucune assurance ne prend en compte ce type 
d’accident sans tiers identifié. Le véhicule étant inutilisable, la société UCAR demande 14 000 euros (plus 2 
000 euros de frais d’épave) au Comité du Centre. Patrick SCALA a contacté un avocat puis a fait une 
proposition à UCAR à hauteur de 9 500 euros, proposition qui semble avoir l’assentiment du loueur. 
Une discussion s’engage sur les contrats proposés par les loueurs. Patrick SCALA doit se renseigner des 
garanties auprès de plusieurs sociétés. Le message est à faire passer auprès de tous. 
Les membres du comité directeur devront fournir à Patrick SCALA, une copie de la carte grise de leur 
véhicule pour l’indemnisation de leurs frais de déplacement. 
 

• Compte-rendu de la réunion du Conseil de l’Ouest 
Michel SAUGET insiste sur la grande tenue et le grand intérêt de cette réunion qui s’est déroulée à Laval le 
29 mai dernier. Les discussions ont été fructueuses et le travail des diverses commissions mérite d’être 
souligné 
Le compte-rendu et le calendrier sont joints en annexes. 
 
BILAN DE LA COUPE DE FRANCE DES REGION (Natation Course) 
 
Cécile DUCHATEAU présente le bilan de cette compétition et souligne les résultats médiocres et le niveau 
faible des nageurs. Le constat est sans appel, nos nageurs manquent d’entraînement et ils ont pu constater lors 
de cette compétition le chemin qui reste à parcourir pour atteindre le haut niveau. 
La commission natation va devoir réfléchir à une politique efficace et trouver la solution miracle. 
 
 
COUPE DU CENTRE EAU LIBRE 
 
Jacques TISSOT commente les débuts des étapes (Montargis, le 5/6 juin), un classement sera prochainement 
en ligne. Les plaquettes des autres étapes sont en ligne. 
 
 
LES CALENDRIERS SPORTIFS 2010/2011 
 
Natation synchronisée : Nancy MASSONNET 
La commission s’est réunie le 2 juin 2010. Compte-rendu joint avec le calendrier. 
Nancy souhaite intégrer Sylvie SOLON du club de SARAN qui est prête à s’investir dans cette commission. 
Tous les membres du comité y sont favorables. 
La commission souhaite porter ses efforts en 2010/2011 sur la formation d’officiels. 
 
Natation course : Clément BOISSIERE 
La commission s’est réunie le 5 mai 2010. Compte-rendu joint. 
Clément présente le calendrier sportif de la saison prochaine. Il ne sera diffusé que début juillet en raison de 
quelques précisions à apporter. Les étapes de natathlon devront être organisées avant les dates butoirs (31 
janvier, 28 février, 31 mars) 
 
Il est proposé que le comité adresse à mel à tous les clubs pour des propositions de lieux pour les 
compétitions 2010/11. 
Un calendrier des meetings régionaux sera établi. 
 
Water Polo : François MARTIN 
François présente le bilan sportif de la saison :  
N1 : le CJF Fleury termine dernier 
N3 : 7 clubs de la région engagés 
Championnat féminin : 3 tournois 
Championnat régional : 6 équipes 
Nos participations aux inter-comités de la zone Ouest ont donné de bons résultats :  



Benjamins : 1ers   Minimes : 2èmes   Cadets : 1ers 
 
La coupe de France des régions aura lieu à Cambrai du 7 au 14 juillet 2010 (les stages préparatoires ont eu lieu 
en février et à Pâques) 
 
3 joueurs (2 de Chartres, 1 de Montargis) ont participé avec l’équipe de l’Ouest au tournoi Inter-Zones à 
Istres (6ème place). Christophe LOPEZ y a passé son examen d’arbitre fédéral. 
 
 
 
ERFAN 
 
Compte-rendu du conseil d’administration de l’ERFAN du 14 juin 2010 joint. 
 
 
ORGANISATION DU BUREAU REGIONAL 
 
Michel SAUGET propose d’envisager la prolongation du poste d’Emilie BESNARD. Olivier DUPAS est 
missionné pour approfondir l’étude de faisabilité sur ce sujet, en liaison avec le trésorier général. 
 
 
ASSEMBLEE GENERALE 2010 
 
L’Assemblée générale aura lieu samedi 16 octobre 2010 à 15 heures à l’espace Olympes de Gouges (ex centre 
culturel de la poste – rue Edouard Branly) à Orléans la Source.  
Un colloque à destination des dirigeants, cadres et nageurs souhaitant s’investir dans la vie de leur club sera 
organisé le matin. 
 
 
QUESTIONS DIVERSES 
 
Dominique LEFEBURE demande des précisions sur les frais d’engagements en N3 en WP et sur les 
règlements. Le règlement reste inchangé quant aux matchs organisés le dimanche. Seul le droit d’engagement 
est majoré de 100 €. 
 
Il demande également si c’est le rôle de l’ERFAN de valider les tests ENF. Michel SAUGET répond que les 
règlements sont respectés et que seul le comité régional est habilité à valider le pass compétition. 
L’organisation du comité fait que Magali a été chargé du suivi de ce dossier en tant que salariée du comité, 
non en tant que Directrice de l’ERFAN. 
 
Jacques TISSOT demande des précisions sur le port des combinaisons pour les benjamins. La règle fédérale 
doit s’appliquer pour toutes les catégories. 
 
Jacques TISSOT propose que les championnats régionaux 2011 puissent à nouveau se dérouler à Bourges, la 
rénovation du bassin étant repoussée. 
 
Nagez Forme santé : Une nouvelle journée d’information a encore due être annulée. La question de la 
motivation des participants est d’actualité ? 
 
Chaque membre du comité a été doté d’une chemisette et d’une sacoche par notre partenaire équipementier 
ARENA 
 
 

 
Fin de la réunion à 23h 

Prochain comité directeur le 29 septembre 2010 


